



LA SITUATION DE L'HÔPITAL SE DÉGRADE DANGEREUSEMENT

Une information parue hier dans la presse et que nous n'attendions pas de sitôt, mais tout est dans la nuance.

Le pilote de l'avion n'est pas l'hôpital Jean Bouveri mais bien l'ARS dans le cadre d'une réorganisation médicale sur le territoire. Ce qui signifie entre les lignes ça ne concerne pas que notre hôpital !

Mais dormez tranquille braves gens même si le Service d'Accueil des Urgences sera exceptionnellement fermé ce lundi 30 octobre 2023 à partir de 18h00 jusqu'au mardi 31 octobre 2023 8h30, en revanche, les missions du SMUR sont maintenues. Vous êtes invités à vous rapprocher du Centre 15 en cas de besoin et/ou du Centre Hospitalier le plus proche de votre domicile. C'est ça ! de qui se moque-t-on ? Nous connaissons tous l'histoire de la grenouille dans la marmite...

Avec en conclusion une formule de politesse bien adaptée "Nous vous remercions pour votre compréhension". Quel cynisme, NON ! nous ne serons pas compréhensifs et nous refusons de cautionner le démantèlement programmé de l'offre de soins de notre hôpital.

Pour une réorganisation médicale sur le territoire, on augmente celle des personnels des centres 15. Bravo pour la trouvaille !

Malgré le professionnalisme des assistants de régulation, un simple contact téléphonique ne permet pas toujours d'apprécier la gravité de la situation : tout ne s'explique pas en mots, surtout quand on est angoissé. L'ARS continue à préconiser une telle régulation.

Pourtant il y a eu des accidents. La fermeture de services d'urgence, qu'elle soit annoncée définitive, présentée comme temporaire ou limitée à la nuit, est une attitude irresponsable d'ou qu'elle vienne. En France la liste des sites fermés ou filtrés s'allonge terriblement. Conditionner une admission dans un service d'urgence à l'acceptation téléphonique par le 15 va nécessairement augmenter le nombre d'appels, les délais de décrochage par l'assistant de régulation médicale et le délai de réponse d'autant plus que l'on sait combien il peut être difficile de trouver un médecin généraliste, une ambulance disponible rapidement.

Pourtant, ne nous a-t-on pas vendu l'Hôpital de Proximité comme la panacée : sauf que l'on ne nous dit pas : exit les spécialités, que de la médecine polyvalente, même les Urgences sont du domaine dérogatoire ! Il sera donc plus facile de les fermer le moment venu pour arriver au but encore inavoué de création de deux pôles au Creusot et Chalon.

Le projet de mutualiser les Urgences en nuit profonde avec Le Creusot sera le prélude à une fermeture définitive. La dégradation du service des Urgences est bien réelle mais passée sous silence. Souvenez-vous, le week-end du 18/19 Juin, un des deux urgentistes de Jean Bouveri a été affecté à Autun rendant le Smur local inopérant.

Pour mémoire, le Codef écrivait le 31 Mai 2023 :

"Pour rappel, à + ou - 30 minutes, 105 000 personnes de notre territoire sont impactés par l'Hôpital Jean Bouveri. L'équivalent du département de la Creuse. Sans oublier qu'il y a dans les tuyaux une restructuration de nos urgences en nuit profonde. Si nos urgences sont attaquées, elles le seront dans le cadre de la labellisation « Hôpital de proximité ». Et ceci est vérifiable dans le rapport NHM 2023 téléchargeable sur notre site le "lecodef.org"."

31 Octobre 2023